

# 農の学校だより



## 令和6年度の研修カリキュラム修了



苗の定植している様子（令和6年8月）



練馬大根を洗っている様子（令和6年11月）



練馬区より修了証書授与の様子（令和6年12月）

令和6年12月に今年度の講習が修了しました。

農の学校の初級、中級、上級コースは年間でそれぞれ20回を超える講習が行われており、8割以上の出席をすると修了となります。今年度は3コース総勢39名の受講生が暑い夏を乗り越えて、無事に修了することができました。

初級コースの受講生は、農業に関しては右も左も分からぬところからのスタートでしたが、講師の指導や日々の野菜の管理を通じて自ら動いて農作業に取り組むようになっていた様子が印象に残っています。そして今、初級コースを修了した15名が新たにねりま農サポーターとして支援活動を始めようとしているところです。初めの内は農家さんに作業のやり方を聞いたり、先輩サポーターから教えて

もらいながらの援農活動になると思いますが、新たなサポーターの皆さんには是非ご期待ください！そして、中級、上級コース受講生は援農活動をしながら講習に参加していたので大変な一年でしたが、農家さんと出会って様々な農業に関する技術や知識を学ぶことができたのではないでしょうか。

学校でも援農先でも、受講生の皆さんには1年間お疲れさまでした！

## 令和7年度 農の学校説明会の開催



説明会の様子（区からの概要説明）



40名が参加されました



サポーターからのお話

農の学校事業に関する説明を受けました。また、今回はねりま農サポーター3名にも協力をしていただき、ご自身の農の学校へ入学を決めたキッカケであったり、実際の援農活動のお話であったりと、参加者へ向けてお話しして下さりました。実際のねりま農サポーターの活動の話を聞くことができる機会はなかなかないので、良い刺激になったのではないかと思う。

12月7日（土）に農の学校で令和7年度受講希望者に向けた説明会を開催しました。

当日は40名の方が参加され、練馬区や事務局からの

## ねりま農サポーターの日



大根の間引きを手伝うサポーター

10月14日に「ねりま農サポーターの日」を開催しました！この日は年に1回サポーターが集まって、区内の農家さんをお助けしよう！という特別な援農活動D A Yになります。

当日は南大泉の農家さんの畑にお邪魔しました。

作業内容は大根の間引き、ネギ畠の除草、ゴーヤの片付けなどを行いました。農家さんからは「1週間分の仕事が半日で終わった」と感謝を頂きました！ご要望の方はサポーター一同駆けつけますので、ぜひどうぞ！



ゴーヤの片付けや除草作業を手伝うサポーター

## ねりま農サポーターの活動紹介（受け入れ農業者）



収穫した大根を一輪車に積む様子

土支田の農業者のもとで援農活動している様子をご紹介します。栽培された野菜は直売所や学校給食などに出荷されています。今回の作業内容は大根の収穫でした。

援農しているサポーターは1年以上通われている方で、慣れた様子で大根を収穫していました。また、こちらの農家さんではねりま農サポーター以外のボランティアも通われていて、一緒に混じって出荷調整などの作業もされていました。一年中お忙しいとのことで、来ていただいてとても助かっている！と感謝を頂いています！



農業者と大根を収穫している様子



大根の枯れ葉を取っている様子



### 農の学校事務局について

本事業では、「ねりま農サポーター」や区内農業者との連絡・調整を行うため、練馬区立農の学校に事務局を設置しています。事務局スタッフは、「ねりま農サ

ポーター」の受入を希望する農業者の受入・登録をはじめ、「ねりま農サポーター」と農業者とのマッチング活動や援農に関する情報提供などを行っています。

※ねりま農サポーターの活用をご希望の方は、同封の「活用希望申込書」をお送りください。

